

TINDAK TUTUR DIREKTIF DALAM FILM *SALISIAH ADAIK*

TINJAUAN PRAGMATIK

SKRIPSI

Disusun untuk Memenuhi Sebagian Persyaratan

Guna Memperoleh Gelar Sarjana S1

Pada Jurusan Sastra Minangkabau



1710742020

Dosen Pembimbing

Rona Almos, S.S., M.Hum.

Jurusan Sastra Minangkabau

Fakultas Ilmu Budaya

Universitas Andalas

Padang

2021

ABSTRAK

Penelitian ini berjudul “Tindak Tutur Direktif Dalam Film *Salisiah Adaik*”. Tindak tutur direktif merupakan jenis tindak tutur yang dipakai oleh penutur untuk menyuruh orang lain melakukan sesuatu. Adapun hal yang membuat peneliti tertarik untuk melakukan penelitian ini, karena di dalam film *Salisiah Adaik* lebih banyak muncul tindak tutur direktif berbahasa Minangkabau yang dituturkan oleh para pemain film. Perbedaan adat yang bertolak belakang antara adat di daerah Payakumbuh dengan adat di daerah Pariaman, hal tersebut yang menimbulkan terjadinya tindak tutur direktif. Secara linguistik tuturan-tuturan dalam film *Salisiah Adaik* mengandung jenis-jenis kalimat. Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mendeskripsikan bentuk tindak tutur direktif dalam film *Salisiah Adaik*, 2) Mendeskripsikan jenis-jenis kalimat dalam tindak tutur direktif dalam film *Salisiah Adaik*, 3) Mendeskripsikan fungsi tindak tutur direktif dalam film *Salisiah Adaik*. Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori pragmatik dan teori sintaksis. Adapun metode dan teknik penyediaan data yang digunakan dalam penelitian ini ialah metode simak dengan teknik simak bebas libat cakap (SBLC) dan teknik simak acat. Selanjutnya, metode dan teknik yang digunakan dalam analisis data ialah metode padan pragmatik dan padan translasional dengan menggunakan teknik dasar pilah unsur penentu (PUP) dan teknik hubung banding menyamakan (HBS). Terakhir, metode dan teknik penyajian hasil analisis data menggunakan metode formal dan informal. Berdasarkan hasil analisis data ditemukan 6 bentuk tindak tutur direktif, yaitu perintah, permintaan, kritikan, ajakan, nasihat dan larangan. Dari keenam bentuk tindak tutur direktif tersebut ditemukan sebanyak 50 tuturan direktif. Jenis kalimat yang ditemukan dalam film *Salisiah Adaik* ada 5 jenis, yaitu kalimat berita, kalimat tanya, kalimat perintah, kalimat langsung dan kalimat tidak langsung. Fungsi tindak tutur direktif yang ditemukan dalam film *Salisiah Adaik* ada 10 fungsi, yaitu: 1) memerintah, 2) menyuruh, 3) mencegah, 4) meminta, 5) mengajak, 6) mengingatkan, 7) menyindir, 8) menegur, 9) marah, dan 10) melarang.

Kata kunci: *tindak tutur direktif, film Salisiah Adaik, jenis-jenis kalimat, fungsi tindak tutur direktif.*